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SESIÓN SOLEMNE DEL R. AYUNTAMIENTO 

18 DE OCTUBRE DE 1996 
En la Ciudad de San Pedro Garza García, Nuevo León, siendo las 20:00 
horas, del día dieciocho de octubre de mil novecientos noventa y seis, 
reunidos en la Explanada de Plaza Fátima, declarada Recinto Oficial por el 
Honorable Ayuntamiento de la Ciudad de San Pedro Garza García, Nuevo 
León, para la celebración de esta Sesión Solemne la Ciudadana Secretaria 
del R. Ayuntamiento, María Teresa García de Madero expresó: "Buenas 
noches tengan todos ustedes. Señores Regidores y Síndicos, conforme a la 
convocatoria que ustedes recibieron en tiempo y forma, para esta Sesión 
Solemne de Ayuntamiento a celebrarse el día de hoy 18 de octubre de 1996, 
a las 20:00 horas, me permito pasar lista de asistencia: Fernando Margáin 
Berlanga, Presidente Municipal; Síndicos: Luis Alberto Chapa González, 
Alfredo Garza Reyna; Regidores: Rolando Cueva Barrera (ausente con 
aviso), Carlos Zambrano Plant (ausente con aviso), Miguel Angel Ramos 
Flores, Beatriz Garza Hinojosa de González, María Cristina González 
Ramírez, Luis Felipe Salas Benavides, Norma Nasta de Toussaint, 
Alfonso Rodríguez Benítez. Jesús Rodríguez Cuevas, Ivonne Salazar de 
Serna (ausente con aviso) y Juan Manuel Cantú Lozano. Existe quórum 
legal. Señor Presidente. 

Punto único de la Orden del Día: Entrega de reconocimientos a fundadores 
de la Col. del Valle y a Ex-Presidentes de la Junta de Residentes. 

Está Sesión Solemne de Ayuntamiento se realizará bajo el siguiente 
programa: 
1.- Lista de Asistencia y determinación del quórum 
2.- Honores a la bandera. 



3.- Palabras del Ing. Rene Lankenau Coindreau, Presidente de la Junta de 
Residentes de la Col. del Valle. 
4.- Mensaje del Lic. Femando Margáin Berlanga, Presidente Municipal de 
San Pedro Garza García, N.L. 
5.- Entrega de reconocimientos a fundadores de la Col. del Valle y a Ex-
Presidentes de la Junta de Residentes. 
6.- Despedida a la bandera. 
8.- Clausura de la Sesión. 

A continuación pasaremos al desarrollo de la presente Sesión por lo que 
suplico a ustedes ponemos de pie para rendir honores a nuestra Bandera 
Nacional. 

A continuación cedo el uso de la palabra al Ing. Rene Lankenau Coindreau, 
Presidente de la Junta de Residentes de la Col. del Valle, por acuerdo tomado 
por el Republicano Ayuntamiento de San Pedro Garza García, en su Sesión 
Ordinaria del día 17 de octubre de 1996, quien dirigirá a ustedes unas 
palabras conmemorativas al 50 ANIVERSARIO de la Col. del Valle". 

En el uso de la palabra el Ing. René Lankenau Coindreau, Presidente de 
la Junta de Residentes de la Col. del Valle, dijo: "Buenas noches. 
iniciamos 
veía el fin de la Guerra Mundial en Europa y con ésto un período de 
expansión 
contar con empresarios de mucha visión, dentro de este grupo de empresarios 
regiomontanos de la época estaban los hermanos Alberto, Ignacio y Manuel 
Santos quienes vieron la oportunidad que se venía y decidieron hacer un 
oasis atrás de la Loma Larga, transformar las huertas de vegetales y 
hortalizas que en ese tiempo eran atendidos por chinos que vendían su 
productos frescos en el mercado y poco a poco fueron adquiriendo pequeñas 



parcelas hasta juntar 480 hectáreas de este hermoso valle que se encontraba 
entre Monterrey y el Casco de San Pedro, sin embargo no se trataba de tener 
sólo los terrenos sino de hacer algo diferente y con una proyección adecuada 
a las nuevas circunstancias de evolución mundial por lo que decidieron 
urbanizar la zona en base a colonias americanas que visitaron, hacer grandes 
avenidas con camellones y una rotonda para unirlas, además se le dió 
personalidad propia a cada cuadrante alrededor de la rotonda y se defmió una 
zona comercial adecuada en tamaño y ubicación, inclusive se invitó a 
comerciantes, colegios y a la iglesia católica a establecerse en esta nueva 
colonia; como buenos regiomontanos pensaron en grande sin embargo el reto 
más difícil que tuvieron fue el comunicar a la Col. del Valle con Monterrey, 
la solución fue la construcción del puente sobre el Río Santa Catarina, el que 
ahora conocemos como el puente Miravalle, después de mucho batallar y de 
varios accidentes finalmente terminaron este proyecto y la comunicación se 
facilitó, aumentando considerablemente la cantidad de familias que ahora sí 
vieron como una oportunidad el cambiarse a la nueva colonia. 
En la preparación de estas celebraciones platicamos con mucha gente y nos 
dimos cuenta de cuantas cosas pueden pasar en 50 años, de como sin querer 
nos vamos transformando, comentamos tantas cosas que es imposible 
ponerlas todas, sin embargo, si cerramos los ojos por un momento nos 
podremos remontar a los tiempos de "La Pana" y sus barajitas para los álbum 
de los niños, de las racitas en "El Centrito", de la primera disco en 
Monterrey, el famoso "Sargent" en El Centrito, de las funciones del Cinema 
y luego la coca o café en la Bena del centro; y siguiendo con El Centrito que 
tal si vamos con "Don Nico" a sus tamarindos y sus elotes, el kiosco y todas 
las parejitas que aquí se conocieron, aquí en este lugar, las fiestas de Pascua 
en el parque, los tradicionales desfiles de carretas de Fátima, los torneos de 
fútbol en los campos de Mame, donde la estrella era nuestro actual Alcalde, 
quien rivalizaba con "el Cama", pero en lo deportivo, ¡quien iba a decir, que 
se encontrarían en el futuro!; y la policía que cuidaba nuestras casas cuando 



nos íbamos a la Isla de vacaciones; Don Florentino nuestro cobrador, con su 
paso lento pero seguro, cobrando por toda nuestra colonia; Toño Blanca y 
Hernán Guajardo con sus operaciones 'Teineta" para dar una mayor 
vigilancia a la colonia; en fin cuantas y cuantas anécdotas que contar, es 
imposible enumerarlas todas. 
Aunque la colonia pertenecía al Municipio de San Pedro, la Administración 
Municipal de ese entonces, de común acuerdo con los desarrolladores, 
decidió que la mejor forma de desarrollar una zona altamente residencial era 
con la participación activa de los vecinos, por lo que decidieron darles una 
exención de impuestos por 25 años, a cambio de que fueran los propios 
vecinos los que organizaran sus servicios primarios, en base a ésto, en 1957 
se formó la primera Junta de Residentes de la Col. del Valle, siendo su 
primer Presidente Don Eduardo de la Garza Landois, apoyado por un grupo 
de vecinos que inclusive varios de ellos también fueron Presidentes 
posteriormente, entonces esta primera Junta era como una pequeña 
Administración Municipal, en el Acta Constitutiva las funciones principales 
que se establecieron eran: recoger la basura, atender los parques y jardines, 
policía y vigilancia, bacheo y alumbrado y en fm los servicios primarios. 
Ahora hablamos de cosas muy diferentes, ya que el Municipio se encarga de 
todas esas funciones y nosotros actualmente tenemos solamente la vigilancia, 
sin embargo ante la evolución y transformación de Garza García, tenemos un 
rol muy activo en lo que se refiere a Cambios de Uso de Suelo y en general a 
relaciones con las autoridades. 
Como un dato interesante cabe mencionar que en las primeras mesas 
directivas no había ninguna mujer, sin embargo los tiempos cambian y en los 
últimos años hemos tenido mucha participación de las mujeres inclusive ya 
tuvimos dos Presidentas. 
La Colonia del Valle resultó ser el detonador para crear una zona residencial 
en San Pedro, sin embargo poco a poco y casi sin damos cuenta nos fuimos 

fraccionamientos 



nosotros, desgraciadamente lodo eso se hizo casi casualmente sin una 
planeación urbana previa, ahora resulta que la Col. del Valle es la base para 
muchos de estos fraccionamientos de arriba y además muchas personas 
esperan que sea la zona que satisfaga las necesidades comerciales y de 
servicios de la zona de San Pedro; estos cambios obviamente han 
transformado nuestra Colonia de aquel oasis de atrás de la Loma Larga que 
vió Don Alberto Santos a un emporio comercial con las consiguientes 
molestias para los actuales residentes. En el futuro, ¿qué nos depara el 
futuro?, sólo Dios sabe; se irá a convertir la Col. del Valle en una 
Macroplaza, ¿será el futuro Barrio Antiguo?, o a lo mejor ya lo es. 
¿Tendremos más paseos de los duendes y pasos a desnivel o elevados?, 

iremos a ser una pequeña urbe en lugar de una zona residencial?. Creo que a 
nosotros los vecinos nos toca decidir que Col. del Valle queremos dejarles a 
nuestros hijos. 
Para finalizar sólo me resta agradecer al Lic. Femando Margáin y a su 
Cabildo a todos los Alcaldes de San Pedro que en estos 50 años nos han 
apoyado, especialmente quisiera agradecerles a Rebeca Clouthier a quien 
tanto gorro le ponemos todos los días, a Carolina Sada. a Lupita Treviño y a 
su equipo que tanto nos apoyaron para la realización de este evento, a todos 
nuestros policías, cobradores y administradores que tenemos en la junta de 
residentes, a Seguros Comercial América por el apoyo de la patrulla que nos 
obsequiaron, a ABA Seguros que nos donó un equipo de computación, a 
CONFÍA que nos ayuda para publicar el "Ecos del Valle", al Comité 
Organizador y a todos ustedes vecinos y Ex-Presidentes que con su presencia 
le dan realce a nuestra celebración. Muchas (iracias". 

A continuación la Ciudadana Secretaria del R. Ayuntamiento, María 
Teresa García de Madero dijo: "Tiene el uso de la palabra el Lic. Femando 
Margáin Berlanga, Presidente Municipal de San Pedro Garza García, N.L". 

/ 



En el uso de la palabra el Lic. Fernando Margáin Berlanga, Presidente 
Municipal de San Pedro dijo: "Estimados Regidores del R. 
Ayuntamiento de San Pedro Garza García, amigos miembros del Comité 
de la Junta de Colonos que preside Rene Lankenau, estimados vecinos 
Señoras y Señores: 

Este año conmemoramos dos aniversarios de gran trascendencia para la 
vida del municipio: a los 400 años de población de San Pedro se suma en 
feliz coincidencia el Jubileo de Oro de la Col. del Valle. 
Símbolo accidental pero profundo el unir en una sola fecha el recuerdo de 

poblamientos La evocación de 
personajes visionarios y audaces, con diversas ropas y en distintos tiempos 
pero llenos de fe en el porvenir y de emprendedora voluntad para convertir 
esta hermosa tierra, en el primer Municipio de México. 
Por eso hoy, en los nombres de Diego el Mozo y de Ignacio, Manuel y 
Alberto Santos, queremos rendir homenaje a todos quienes en 1596 y en 
1946 creyeron el sueño y siguiendo el mandato del Génesis, transforman la 
fecundidad del valle de San Pedro primero en haciendas productivas de 
nueces, de camotes, de trigo, de maíz y hasta de vides, y luego en una 
ciudad jardín ejemplo de Desarrollo Urbano. 
Quedan todavía añejos nogales del pasado agrícola, verdean la Av. San 
Pedro y la Calzada del Valle como recuerdo de lo que todavía somos y 
ojalá nunca perdamos en aras de un materialismo que atenta contra la 
calidad de vida y contra la naturaleza misma. 
Estas verdes enseñas deben estar presentes en la memoria de todos y 
marcar la ruta de nuestro desarrollo urbano. 
Señores munícipes de ahora y de otros tiempos, señores Presidentes de la 
Colonia del Valle, distinguidos integrantes de la familia Santos: este justo 
homenaje a los forjadores de la historia moderna de nuestro municipio, 
debe hacerlos sentir sumamente orgullosos porque cada uno de ustedes 

í 



aportó algo en su momento para convertir en realidad el sueño visionario 
de sus creadores. 
Amigos todos: luchemos por conservar los valores que han regido nuestro 
crecimiento, no perdamos por falsos espejismos de grises acero y asfalto el 
verdor que todavía conservamos. Sepamos unir el progreso a la 
tranquilidad, el crecimiento urbano a la calidad de vida, las necesarias 
transformaciones urbanas al concepto original de esta la Colonia del Valle 
moderno detonador del Municipio. 
Quede pues en los anales de nuestro Municipio el recuerdo de esta Sesión 
Solemne y que los reconocimientos que haremos a personas e instituciones 
permanezcan en la historia como ejemplo a imitar y como semilla que aún 
habrá de seguir produciendo fhitos abundantes, precisamente porque el 
acontecimiento que hoy celebremos nos convence que no puede haber 
éxito ni fortuna sin trabajo, sin talento creador, sin honradez, sin 
propósitos de bien y sin patriotismo. Muchas gracias". 

Siguiendo el programa para esta Sesión Solemne la Ciudadana Secretaria 
del R. Ayuntamiento, María Teresa García de Madero dijo: "A 
continuación haremos entrega de los reconocimientos a los señores 
fundadores de la Col. del Valle y a Ex-Presidentes de la Junta de Residentes, 
por motivo del 50 ANIVERSARIO de la Colonia del Valle. 

FUNDADORES DE LA COL. DEL 
Don Alberto Santos González in memoriam 
Don Ignacio Santos González in memoriam 
Don Manuel Santos González in memoriam 
Fray Nicolás Pérez 
Colegio Labastida 
Instituto Franco Mexicano 
Parroquia de Fátima 
Azcúnaga Hermanos 
Don Modesto Orozco 
Sr. Juan Leal Cantú 

/ 



Antes de pasar a entregar los reconocimientos a los señores Ex-presidentes 
de la Junta de residentes de la Col. del Valle, el R. Ayuntamiento ha 
solicitado brindemos un aplauso a las religiosas del Colegio Labastida, aquí 
presentes. 

amos 
Residentes de la Col. Del Valle. 

EX-PRESIDENTES DE LA JUNTA DE RESIDENTES 
DE LA COL. DEL VALLE 

1. - Don Eduardo de la Garza Landois 
2.- Don Miguel Verduzco Hinojosa 
3.- Lic. Federico Paez Flores 
4 - Sr Alejendro Maiz Mier 
5.- Don Raúl Maldonado Esparza 
6 - Don Pedro Wood Fernández 
1 - Don Javier Martínez Martínez 
8 - Don Daniel Ibarra García 
9.- Ing. Esteban Luis Rock 
10.- Don Francisco Fernández Treviño 
1 1 D r . Ignacio Mijares 
12.- Lic. José Luis Coindreau García 
13.- Sr. Oscar Hernández Casillas 
14 - Sr. Ernesto González Loaiza 
15 - Ing José Maiz Mier 
16.- Ing. José Emilio Amores Cañales 
17.- Lic. Virgilio Garza González 
18 - Lic. Jesús Montaño García 
19.- C P. Herón González Rosales 
20 - Lic. Antonio Blanca García 
21- Lic. Cipriano Villanueva Zolezzi 
22.- Ing. Roberto Chapa González 
23.- Ing. Domingo Valdés Viesca 
24.- Sra. Norma Ayala de De Villa 
25.- Lic. Blanca Buenrostro de De la Rosa 

in memonam 

in memonam 
\n memoriam 
m memoriam 
m memoriam 

A continuación pido a todos ustedes nuevamente ponemos de pie para 
despedir a nuestra Bandera Nacional. 
Habiendo agotado el último punto de la Orden del Día aprobada para esta 
Sesión Solemne del Republicano Ayuntamiento, programada para hoy 18 de 
octubre de mil novecientos noventa y seis, y siendo las veinte horas con 
cuarenta y cinco 
gracias". 

permito Muchas 

Sesión Solemne de A\ ./ Acta 24/18 de octubre de 1996/ MTGdeM 



FIRMAS DE LOS INTEGRANTES DEL R. AYUNTAMIENTO QUE 
ASISTIERON A LA SESIÓN SOLEMNE CELEBRADA EL DIA 

18 DE OCTUBRE DE 1996^ 

Presidente Municipal 

Lic. Fernando Margáín Berlanga 
Síndicos: 

Ing. Luis Alberto Chapa González 
Lic. Alfredo Garza Reyna 

Regidores : 

Ing. Rolando Cueva Barrera 
C.P. Carlos Zambrano Plant 
C. Miguel Ángel Ramos Flores 
C. Beatriz Garza Hinojosa de González 
C. María Cristina González Ramírez 
C.P. Luis Felipe Salas Benavides 
C. Norma Nasta de Toussaint 
Ing. Alfonso Rodríguez Benítez 
Lic. Jesús Rodríguez Cuevas 
C. Ivonne Salazar de Serna 
Lic. Juan Manuel Cantú Lozano 

r/OÁ^ /m • 

CAVI 

Secretaria del Ayuntamiento 

Ma. Teresa García de Madero 
Secretario de Finanzas y Tesorero Municipal 
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C.P. Leopoldo Isla Santos z 


